

TARIFA Las obras comenzarán en unos dos meses y está previsto que concluyan en un periodo de nueve

Primera piedra del Centro de interpretación de Cetáceos

Consistirá en un edificio de dos plantas y un mirador con una superficie útil de unos 300 m²

El GDR de los Alcornocales aportará el 60 % de los 350.000 euros de su inversión

TRAFALGAR LOS ALCORNOCALES

Al mediodía del pasado 23 de marzo el viento de levante soplabla con fuerza en el solar de la antigua lonja, junto al puerto de Tarifa, cuando comenzaba el acto protocolario previo al inicio de las obras del futuro Centro de Interpretación de los Cetáceos del Estrecho, denominado 'La Ballenera'. Algunos periódicos con las referencias del acto, las resoluciones de las ayudas otorgadas por las distintas administraciones al proyecto y una ficha descriptiva de las poblaciones de cetáceos del Estrecho, fueron introducidas en una caja de cristal que fue colocada en un hueco habilitado en el solar para simbolizar la colaboración entre diferentes administraciones y entidades privadas para sacar adelante este singular proyecto.

El acto contó con la participación del director general de Planificación y Promoción Turística de la Junta de Andalucía, Antonio Muñoz; del alcalde de la ciudad, Miguel Manella; del subdelegado de la Junta de Andalucía en el Campo de Gibraltar, Tomás Herrera; los delegados provinciales de Agricultura y Turismo, Juan Antonio Blanco y Manuel González Piñero, y los presidentes de los Grupos de Desarrollo Rural del Litoral de La Janda y de Los Alcornocales, Jaime Castro y Luis Romero.

Se trata de un proyecto cuyas características constructivas son las de un edificio de dos plantas y un mirador en la planta azotea semi-cubierto con una superficie



Luis Romero, presidente del GDR de Los Alcornocales, durante el acto, junto a otros representantes políticos.

útil en torno a los 300 metros cuadrados y donde los materiales constructivos serán sumamente sencillos y de muy fácil mantenimiento, destacando el hormigón que, a modo de aleta dorsal de un cetáceo, envolverá el edificio dotándolo de sencillez, permitiendo a su vez la utilización del agua como elemento central de la futura dotación expositiva del Centro.

Está previsto que las obras comiencen en el plazo de dos me-

ses aproximadamente, una vez licitadas las mismas, siendo su plazo de ejecución de once meses.

Dicha construcción se plantea como parte del propio espacio expositivo que además deberá cubrir las funciones de educación medioambiental, preparación del embarque, información sobre las empresas de avistamiento, comercialización, etc.; existiendo el compromiso de que dichas empresas participen activamente en su gestión.

INVERSIÓN

La inversión prevista para la construcción y dotación del Centro de Interpretación alcanzará los 350.000 euros, que serán financiados al 60 por ciento a través de la Iniciativa de Turismo Sostenible de Los Alcornocales, financiada por la Consejería de Turismo de la Junta de Andalucía y promovida por el GDR de Los Alcornocales; correspondiendo el otro 40 por ciento a la financia-

ción aportada con fondos Leader por el GDR de La Janda Litoral, con la correspondiente cofinanciación de la Unión Europea y la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía. Además del coste del propio solar, que ha sido cedido por el Ayuntamiento de Tarifa.

Junto a la singularidad del trabajo conjunto entre dos Grupos de Desarrollo Rural, varias administraciones y el fuerte compromiso de las empresas y asociaciones dedicadas al avistamiento de los cetáceos en la zona para la gestión del futuro Centro, fueron destacados en sus intervenciones posteriores por el director general, el alcalde y el delegado de Agricultura. Todo lo cual les llevó a afirmar que este Centro puede ser considerado "pionero" en el sector.

Mediante este proyecto se pretende esencialmente impulsar la iniciativa del empresariado local centrado en el avistamiento de cetáceos, que en la actualidad gestiona un importante producto turístico que atrae a unos 70.000 visitantes al año a Tarifa, según indicó el alcalde de la ciudad.

En este sentido el Director General subrayó que Tarifa "ya tiene una marca consolidada en el sector a la que ahora aporta nuevos complementos". En definitiva, el proyecto trata de afianzar el avistamiento de los cetáceos con un Centro que ayude a divulgar los conocimientos sobre la importante diversidad marina del Parque Natural del Estrecho.

COMISIÓN DE LA ITS

Posteriormente al acto se celebró la Comisión de Seguimiento de la Iniciativa de Turismo Sostenible de Los Alcornocales, que presidió el propio director general de Planificación y Ordenación Turística de la Junta de Andalucía, junto con los responsables de la Delegación Provincial de Turismo y del Grupo de Desarrollo Rural, y donde fue aprobada la prórroga de la misma durante un año más, con lo que la Iniciativa pasa a estar vigente hasta el mes de diciembre del próximo año 2012.